



ASSOCIATION BRETONNE DES AMIS DE SAINT JACQUES DE COMPOSTELLE



Conseil d'administration 26 novembre 2022

Le conseil d'administration convoqué le 12 novembre 2022 s'est réuni à
9H30 au Breizh Ecolodg de Locarn (22) , sous la présidence de Jean
Marc FERRAND.

Compte rendu

Membres Présents :

FERRAND Jean Marc	CHARLES Denis	QUEFFRINEC Martine	JACQUET Bernard	NARDON Françoise
CORRE Marie-Annick	MILLANCOURT Michel	LE GLATIN Pierre	BARONI Bruno	DANET Jean Luc
NEDELLEC Pierre	ROUE-DAERON Jacques	MARIN Nathalie	DEFONTAINE Béatrice	PANHELEUX Henri
RUFFAT Marine		BONNEFOND Hubert	LEFIZELIER Gilbert	PEPEY Maurice
BARTISSOL Françoise		GAINCHE Béatrice	LE CALLO Armelle	POISSON Sabine
LOAEC Yvon				

Membres ayant donné des pouvoirs :

Pouvoir de : LEBRUN Catherine BUGEAU Michel THEPAULT Maryvette CADOREL Jacky CHAPELET Hervé
à NARDON Françoise JACQUET Bernard MILLANCOURT Michel ROUE-DAERON Jacques CHARLES Denis

Membres Invités :

BOSSARD Jacques et BOULIOU Yves

Le Président commence la réunion en rendant hommage à Didier Martin, membre du conseil d'administration, délégation Ille et Vilaine et dédie la journée à sa mémoire. Nous avons appris son décès ce été.

1) Approbation du compte-rendu du conseil du 11 juin 2022

pour : 29 contre : 0 abstention : 0

Le compte-rendu du 11 juin 2022 est adopté à l'unanimité

2) Actualité jacquaire

La FFACC (Fédération Française des Associations des Chemins de Compostelle)

nouvelle dénomination Compostelle - France

Elle réunit 52 Associations et une Association membre Associée (Compostelle Bretagne). Elle compte 6341 adhérents Son but est de représenter le mouvement jacquaire associatif français,

Ses partenaires sont la Société Française, WEB compostella (Accueil à Santiago), FFR, Agence des chemins (ACIR)
Elle a déposé la marque Europa Compostella.

Ses recettes proviennent des cotisations des Associations.

Elle vend également des crédenciaux et des balises .

Ses dépenses sont essentiellement l'achat des crédenciaux et balises , les frais inhérents à la permanence ouverte aux pèlerins au Puy en Velay et les frais de missions et de déplacements.

Assemblée générale de novembre 2022

Modification des tarifs des cotisations : 0,20 centimes d'augmentation sur le tarif de 2022 et 200 € forfaitaire pour Compostelle Bretagne membre associé au lieu de 100 €

La Présidente, Annie CARDINET , est à nouveau élue

Présentation de l'Association Europa Compostella avec les six membres fondateurs : Espagne, les pays bas, la Wallonie, la partie flamande, l'Espagne, et la société française.

Elle doit représenter toutes les fédérations nationales auprès de l'Europe.

Interrogations

Se pose le problème du montant de l'adhésion éventuelle pour Compostelle Bretagne qui est la plus grande association de France avec ses 2100 adhérents ?

Le bien fondé de la permanence au Puy en Velay.

Quel serait notre véritable rôle dans la fédération et en avons nous les moyens ?

Avec les statuts de la nouvelle association européenne, Compostelle Bretagne pourra-t-elle y adhérer sans être adhérente à la FFACC?

Le CA valide la continuité du statut de membre associé et la cotisation à 200 euros pour 2023.

Pour le Président, il faut rester dans une position d'attente, il faut suivre ce qui va se passer et ne pas rester en dehors. Et il serait sans doute intéressant de prendre contact avec l'association Rhône-Alpes, qui adhère avec un tarif préférentiel.

Comité Bretagne-Galice

Le Comité Bretagne-Galice peut fournir à Bretagne-Compostelle la liste des villes Galiciennes jumelées avec celles de Bretagne. Ce qui permettra de contacter les comités de jumelage et de promouvoir l'exposition. Bernard ajoute qu'il faut aussi contacter les villes bretonnes jumelées avec les villes d'Espagne.

Les patrimoniales de l'IRJ

Pierre NEDELLEC, ayant assisté aux patrimoniales de l'Institut de Recherche Jacquaire, anciennement Fondation David PARROU, nous fait part de la qualité des intervenants français et étrangers aux trois jours des patrimoniales sur le patrimoine jacquaire européen (Ex : présentation détaillé de l'autel majeur de la cathédrale de Santiago). Il précise que l'institut a le projet de mettre en commun toutes les recherches des différentes associations jacquaires et celles des historiens. Bretagne-Compostelle, avec l'ouvrage de Jean ROUDIER, dispose d'un fonds jacquaire exceptionnel. Il propose d'adhérer à l'institut pour 100 €.

Le Conseil d'administration vote à l'unanimité l'adhésion pour 100 €.

Voir en pièces jointes le document sur les patrimoniales de Gradignan.

Rencontre avec l'asso. des chemins du Mont Saint Michel

Une rencontre est prévue le 12 décembre 2022. Martine et Jean Marc rencontreront les membres de l'association. Hubert nous fait part de l'existence de la charte qui a été signée le 28 septembre 2002 en forme de pacte d'amitié. **Voir en pièces jointes le document du 28 septembre 2002.**

Société Française : Pas d'adhésion comme pour Web Compostella, mais nous restons partenaires et apprécions les soutiens.

3) Les actions en cours :

L'informatique :

- Le nouveau site internet

Le dossier informatique est le dossier prioritaire pour 2023 avec l'urgence du renouvellement du site internet prévu pour l'été . Nathalie recherche une nouvelle application de gestion qui pourrait être un outil de gestion de la comptabilité, en relation avec le listing des adhésions. Il est à préciser que la première adhésion se fera obligatoirement aux permanences, seul le renouvellement pourra se faire éventuellement en ligne. Pour construire le nouveau site, 8 groupes de travail devront se réunir **avant le 18 décembre** en visio avec Nathalie et un autre adhérent de l'Ille et Vilaine pour préciser le contenu sur le site dans chaque rubrique :

Design, ergonomie et contenu des informations générales, Guides et Chemins, Patrimoine, Publications, Hospitaliers, Hébergeurs, Choeur, Adhérents (Forum)

A chaque délégation de trouver des personnes ressources qui ont une appétence pour les différents thèmes et qui peuvent participer dans chaque rubrique aux réunions en visio. Voir en pièces jointes les contenus des rubriques qui seront étudiées lors des visios qui se dérouleront de 20h à 22h, principalement le mercredi et le vendredi. **Voir le tableau des rubriques**

L'abonnement Ionos est validé.

- Le point sur l'application téléphone portable : Suite à la défaillance du professionnel, le montant réglé **sera inscrit dans les pertes et profits dans le budget présenté à la prochaine assemblée générale.**

- Le compte Facebook : Compostelle Bretagne sera créée au plus tard fin 2023 et remplacera les différents comptes facebook des délégations . Il y aura possibilité de faire des passerelles entre le site et les réseaux sociaux.

Un bourdon breton vers Compostelle

Le Président remercie les principaux organisateurs : Jacques, Henri, Martine, Yves, Nathalie, Pierre, les équipes des délégations ainsi que les associations de l'Arc Atlantique, les autorités espagnoles de Compostelle et de Fisterra.

Concernant le devenir du Bourdon et des Bourdons témoins, Henri précise que chaque délégation est chargé de gérer les Bourdons témoins qui seront sortis lors des manifestations départementales (Sorties, expos, permanences ...).

Pour le Bourdon, dans l'immédiat, Michel MILLANCOURT le récupère avant l'assemblée Générale pour la préparation du dépôt de la terre de Galice dans le fût du bourdon. Ce qui n'empêche pas la sortie du Bourdon dans les autres départements. Il sera présent à l'AG, à la marche de printemps et aux autres manifestations.

D'un point de vue logistique, le transfert du Bourdon pourra se faire par l'intermédiaire des réunions mensuelles du chœur. Il y a lieu de prévoir sur le site un planning de réservation. Il est prévu de confectionner un support pour sa présentation dans les manifestations.

Assemblée générale du samedi 11 mars 2023

Bernard précise que la salle est réservé pour 300 personnes (600€) avec possibilité d'une salle en visio à côté.

Le repas se tiendra dans le self du Lycée.

Les tarifs : Repas (25 €), Pique-nique(5€) sont validés par le CA.

Les invitations : **Les Associations de l'Arc Atlantique : (2 personnes par association) et repas pris en charge par Bretagne Compostelle**, Président de Région, du département, Mairie de Nantes sont validés par le CA.

Prévoir liste d'hébergements pour les Associations invitées et nos adhérents et prévoir également parking pour camping- car.

Déroulement de la journée : Dans la présentation des activités de chaque département, le délégué est chargé d'inclure le passage du Bourdon.

L'après midi sera consacré à la présentation du passage du Bourdon dans les départements de l'Arc Atlantique et en Espagne sous forme d'échange avec l'Assemblée et les représentants des Associations. La durée du repas sera plus longue que celle des années précédentes pour un moment de convivialité sans pression.

Une réunion visio du groupe de travail (Bourdon) est prévue pour finaliser l'animation de l'après-midi.

4) L'activité des Commissions :

Le président précise fortement qu'il serait opportun de fonctionner en binôme pour les postes importants (Secrétariat, Trésorerie, Délégation) et de trouver des bénévoles pour renforcer les équipes des Commissions.

Commission Patrimoine : le fait marquant de la Commission a été l'élaboration de l'exposition qui doit désormais circuler et être visible le plus souvent possible. Le sujet principal des recherches de la commission est de répertorier les gués dans nos différentes régions. A la demande de Maurice, il serait bon de relire le chemin faisant sur les guides et éventuellement les réécrire. **Voir en pièces jointes le document de Pierre NEDELLEC.**

Commission chemins et Communication : Le flyer sur lequel est représenté la carte de nos chemins bretons est en rupture de stock. La commission communication en relation avec la commission chemin va modifier le document en incluant l'étape LORIENT-HENNEBONT et l'étape LANGON – REDON (acté par le CA), (5000 dépliants sont prévus+Marque page). Il a été évoqué la possibilité de présenter les chemins avec un chemin principal et des ramifications mais cette idée a été abandonné car nécessité d'acheter deux guides pour suivre les tracés.

Une photothèque est à prévoir sur le site.

La carte de vœux n'a pas été évoquée.

Le CA vote l'achat de 50 livres de Pierre-Yves INDURAN sur « le chant du bourdon » à 10 € en vue de les offrir lors de manifestations (Invités de l'Arc Atlantique).

Chœur : Chanter dans la cathédrale de Santiago était un rêve impossible qui s'est réalisé. Il est prévu un stage de répétition en résidence du 5 au 8 janvier 2023 à CHATEAULIN avec un concert le dimanche après-midi à 15h30. L'expo sera présentée à cette occasion dès 14h. En 2024, les régions Vendée et Angevine souhaiteraient un concert de Mouez. Il est possible d'avoir également une demande pour un concert en Espagne.

Hospitalité - Hébergements : Il est toujours difficile de récupérer les fiches de présence chez les hébergeurs afin de comptabiliser le nombre de pèlerins sur nos chemins. Hubert BONNEFOND est référent pour le 35.

5) Les projets 2023 / 2024 : remis à l'ordre du jour de février

- Le plan des priorités pour les deux années à venir : **Voir le document proposé par le Président**
- L'atelier de Karine Boivin n'a pas été évoqué
- La Charte des valeurs de l'association sera à l'ordre du jour en 2023 par la mise en place d'un groupe de travail dans chaque département et les conclusions seront présentées à l'assemblée générale 2024.

6) La vie des délégations :

Côtes d'Armor (22) : Très bonne participation lors de la marche du Bourdon avec inauguration de la Borne à Hémoustoir (km 111) et bonne couverture de presse (6 à 7 articles dans la presse). Sortie d'automne à la rigole d'Hilvern sur deux jours avec 26 participants et souhait de renouveler la formule mais problème d'hébergement, ce qui limite le nombre de participants. Une cinquantaine d'adhérents au retour pèlerin.

Finistère (29) : Lors des sorties, Marie Annick Corre demande une participation financière pour le café et le goûter. Mais étant excédentaire, l'année prochaine il ne sera rien demandé. 128 personnes à la réunion du Café Jacquaire.

Ille et Vilaine (35) : Organisation de la Marche de printemps du Mont Saint Michel à Chelun du 22 au 29 avril 2023. Bon retour des mairies contactées. Sortie d'automne du 27 novembre 2022 sous la pluie.

Loire-Atlantique (44): Intervention dans un collège avec marche et interventions chaque année. Avec Nantes Patrimoniale, création d'un itinéraire culturel jacquaïre car les balises sont systématiquement arrachées par la ville,(Cloutage ?). Présentation de l'exposition avec un comité de Jumelage entre Carquefou et une ville de Catalogne le 25 novembre 2022. 35 participants à la marche d'automne.

Morbihan(56) : Remerciements aux morbihannais qui ont porté le Bourdon. Sortie d'automne le 16 octobre 2022 à Saint Nicolas des Eaux – Bieuzy le long du Blavet (40 participants.) avec la visite de cinq chapelles. 80 personnes à la journée des rentrants le 19 novembre 2022.

7) Finances et adhésions :

Pierre Le Glatin présente la situation de la trésorerie et le niveau des adhésions. 2141 adhérents depuis le 1^{er} octobre 2021. 927 nouveaux adhérents et 448 non renouvelés.

L'épargne s'élève à 50247€ soit une augmentation de 2589€ avec un investissement de 10346€ pour la nouvelle exposition.

Voir en pièces jointes le document de Pierre Le Glatin, Trésorier, qui sera présenté en Assemblée Générale le 11 mars 2023.

8) Questions Diverses

Pour toutes les délégations, le président rappelle que le montant alloué pour des frais de sorties ou réunions est de 300 €

Pour Henri, **le CA valide la prise en charge des frais de déplacements pour l'année 2021 et 2022**

Inauguration de la statue géante de saint Jacques à la vallée des saints le 26 novembre 2022 dans l'après-midi en présence des membres du CA et des adhérents conviés pour l'occasion.

Livres déposés à la boutique de la vallée des Saints : 13 livres de Jean ROUDIER et 9 livres de Jean GAUTER Prix de vente : 15€, 10€ seront reversés à Bretagne-Compostelle

Pièces jointes annexés au compte rendu :

Charte avec le Mont Saint Michel,

Tableau des rubriques de Nathalie MARIN,

Finances : Pierre LE GLATIN,

Les patrimoniales et commission patrimoine : Pierre NEDELLEC

Les projets 2023-2024 de l'association proposés par le Président.

Rien n'étant plus à l'ordre du jour, clôture de la séance à 13h45

Prochaine réunion du Conseil d'administration : le samedi 04 février 2023.